



Très chères sœurs ,

Dimanche 7 avril 2024, à la Maison de Retraite Sansui-En, à Hachioji (Tokyo Japon), à 14h29, le Divin Maître a appelé sa Disciple pour l'éternité

SR M. CARITAS – SETSUKO MONICA YAMANO
Née le 1er février 1940 à Hirado Shi (Nagasaki - Japon).

Née dans une famille catholique, Setsuko Monica est l'aînée de sept enfants. Elle a connu notre Congrégation par l'intermédiaire de son oncle, le Frère Paul Yamano, Disciple Paulinien. Animé par le zèle vocationnel pendant les vacances d'été en famille, il se consacrait à faire connaître la nouvelle vocation paulinienne et à recommander à ses nièces : « Soyez bonnes, humbles, ne désirez rien d'autre que de faire la volonté de Dieu et soyez fidèles ». Comme en témoigne Mère Lucia Ricci : « Un fait unique dans notre histoire : lorsque les deux premières Disciples, en 1950, arrivèrent au Japon pour commencer notre vie et notre mission, elles trouvèrent six aspirantes déjà prêtes ! Frère Paul les avait préparées, en les choisissant judicieusement. La première parmi les six, sa nièce appelée : Sr M. Scholastique Yamano" prénom de profession.

Suivant l'exemple de ses cousines, Monica entre dans la communauté de Fukuoka à l'âge de 18 ans, le 11 avril 1958. Après le noviciat, elle fit sa profession religieuse le 25 mars 1962 à Tokyo et sa profession perpétuelle le 25 mars 1967, également à Tokyo. Elle fréquente ensuite une école culinaire à Fukuoka où elle obtient un diplôme en arts culinaires. Elle s'est donc consacrée avec compétence et amour aux communautés de la Société Saint Paul, en travaillant en cuisinière active.

Au cours des premières années de profession religieuse, elle se rendait souvent en voiture dans de nombreuses églises paroissiales : elle les visitait avec une passion pastorale, faisant connaître également la beauté de la prière chrétienne et promouvant les objets sacrés et les productions artisanales de nos ateliers et centres d'apostolat liturgique. Elle avait un très fort sens des responsabilités et accomplissait chaque service avec joie et persévérance, les tâches assumées. Elle ne s'est pas dérobée, surtout face aux tâches les plus fatigantes.

Comme son nom de profession l'indique, elle s'est sérieusement engagée dans l'amour vivant - Caritas - en donnant le beau témoignage d'une vie totalement donnée au Christ Maître. De



nombreuses sœurs témoignent de sa générosité et de la force de sa foi . De 1981 à 2000, elle a été en mission en Italie, servant principalement dans la cuisine de la Maison Généralice à Rome. Durant son séjour en Italie, elle a développé un cancer du sein, qui est réapparu un mois seulement après sa première opération, l'obligeant à subir d'autres interventions chirurgicales. Son courage et son attitude positive ont grandement prolongé son existence.

De retour au Japon, elle a continué à conduire la voiture, à servir à la cuisine et à servir en tant que supérieure locale à la communauté vocationnelle de la Société Saint Paul et à prendre soin de notre communauté DM de Hachioji. Attentive aux besoins de ses sœurs aînées et plus fragiles, elle assume spontanément les tâches quotidiennes pour apporter du soulagement à ses sœurs : aller ouvrir le portail de la Maison à 4 heures du matin et assurer volontiers le tour d'adoration eucharistique à l'heure du déjeuner communautaire.

En avril 2023, lorsque les symptômes de la démence sénile apparaissent, elle commence à avoir des difficultés dans la vie communautaire ; elle a été hospitalisée et transférée à l'automne dans une maison de retraite adaptée à son état de santé. Ici, elle a passé un moment paisible et les sœurs, voyant sa sérénité et sa paix, se sont senties soulagées.

Malheureusement, en mars de cette année, des tests cliniques ont révélé une importante tumeur cancéreuse à l'intestin. Lorsqu'on l'a découvert, on ne pouvait plus rien faire cliniquement. Cependant, même dans cet état de santé encore plus fragile, elle a réussi à rester calme du début à la fin : ce fait a été une grande bénédiction.

Le dimanche à *Albis deponentis* et de la Divine Miséricorde, Sr M. Caritas est allée à la rencontre de son bien-aimé Maître Jésus, de manière calme et naturelle, en présence de la Supérieure locale, Sr M. Loretta Omizu, et des sœurs qui l'accompagnaient dans la prière. On peut dire que sa vie s'est véritablement déroulée dans la charité, la simple vie quotidienne, avec le sourire de qui a trouvé le trésor et a vécu de manière cohérente selon le nouveau nom reçu dans la profession religieuse.

Nous croyons que Sr M. Caritas Yamano, qui a aimé la Congrégation, a aimé la Famille paulinienne et a aimé sa vocation, est maintenant auprès du Seigneur, chantant la joie de la vocation et priant pour nous, pour la persévérance de toutes et, surtout, pour nos novices.

Sr. M. Michaela Monetti